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LUNES 10 DE OCTUBRE, 2011 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 ¡COALICIÓN, YA! 

 

IMPULSAN GOBIERNO DE COALICIÓN PARA 2012 

 

“NO LE HAGAN AL HÉROE”, PIDE IFE A 
CAPACITADORES 

 

PERECEN 49 POR ACCIONES VIOLENTAS 

 

DETIENE PGR A MADERO, EX ALCALDE DE 
MONTERREY 

 CAE EX ALCALDE DE MONTERREY 

 

BAJO RIESGO PARA BANCOS MEXICANOS POR 
EUROPA 

 SUBSIDIAN LA TENENCIA 1 DE CADA 3 ENTIDADES 

 

PELIGRAN JÓVENES EN PAÍSES DONDE DOMINA EL 
NARCO, ADVIERTE LA ONU 

 ¿DUDAS Y POCA FE?... ¡CATOLITEL! 

 ¡FUERZAS YANQUIS AQUÍ, NO! 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 
 

SEP 

* Secretario de Educación Pública inaugurará la XLIX Asamblea de la Organización 
Deportiva Panamericana 

El Sol de México: El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, inaugurará este 
lunes la XLIX Asamblea de la Organización Deportiva Panamericana, misma que se 
desarrollará durante los próximos días. La ceremonia de apertura contará con la 
asistencia de los presidentes de los 42 Comités Olímpicos Nacionales. Una vez iniciadas 
las actividades se desarrollarán los principales puntos de la agenda, destacando el 
informe de los XVI Juegos Panamericanos y los informes de las diversas comisiones. (El 
Sol de México 5-Deportes, La Prensa 30) 

* No te lo pierdas 

Excélsior: Se informa que el próximo miércoles 12, el Presidente Felipe Calderón asistirá 
a la cancelación del timbre postal conmemorativo por los 90 años de la SEP. (Pág. 2-A) 

* Jefe delegacional en Cuajimalpa rindió su segundo informe de actividades 

El Universal: Con el respaldo de Ernesto Cordero, aspirante del PAN a la Presidencia de 
la República; del Secretario de Educación, Alonso Lujambio, el Jefe delegacional en 
Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, rindió su segundo informe de actividades.  

La Razón: Al frente de dos mil personas y en presencia de Alonso Lujambio, Titular de la 
SEP; Ernesto Cordero, ex titular de SHCP; Yordi Herrera, de Energía, Obdulio Ávila, 
presidente del PAN-DF; Orvañanos presumió avances en transparencia, inversión 
histórica en infraestructura, la resolución del predio El Encino, la recuperación de espacios 
públicos y apoyo a madres solteras.  

Milenio: Más tarde, antes de que el jefe delegacional rindiera su informe, el Secretario de 
Educación, Alonso Lujambio, manifestó que no apoyará abiertamente a ninguno de los 
aspirantes a la candidatura panista. A unos metros de ahí Ernesto Cordero le gritó con 
una sonrisa: ―Confiesa, Alonso, confiesa‖.  
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Impacto: Destaca una fotografía donde aparece el Secretario de Educación, Alonso 
Lujambio, acompañando en el acto a Carlos Orvañanos. (El Universal 2-Metrópoli, La 
Razón 13, Milenio 8, Impacto 8) 

* Itinerario Político.- Ricardo Alemán 

Excélsior: Al tiempo que se agudiza la crisis de confianza, credibilidad y legalidad que 
vive el IFE, se confirma que la cacareada ―ciudadanización‖ de ese árbitro, en realidad, 
siempre fue una simulación, sino es que una farsa. ¿Por qué? Porque a la vuelta de los 
años, se confirma que no pocos consejeros del llamado ―IFE ciudadano‖ no eran sino 
simuladores de ciudadanos sin partido que, luego de dejar el cargo en el Instituto 
Electoral, revelaron su verdadera militancia y filiación partidista. Más aún, el IFE hoy 
parece el campeón de las nuevas instituciones en producir aspirantes presidenciales. Y, si 
tienen dudas, vale recordar que el Instituto produjo dos precandidatos presidenciales a la 
contienda de 2012. ¿Ya los identificaron? En efecto, se trata de los precandidatos 
presidenciales Alonso Lujambio y Santiago Creel. El primero ya fue destronado y, el 
segundo, se mantiene en la pelea de los pretensos del PAN. Vale recordar que los 
señores Creel y Lujambio juraron y perjuraron que no tenían militancia partidista. Años 
después, se confirmó su profunda militancia azul. (Pág. 11-A) 

* Disputa en la Cámara de Diputados por la distribución de consejeros del IFE  

La Jornada: Al concluir la gestión de tres consejeros del IFE en noviembre pasado, el 
bloque priísta se redujo a dos y recurrentemente ha perdido votaciones 4 a 2, situación 
que el tricolor quiere revertir por la vía de la designación de dos de sus propuestas para 
consejeros, que le reintegre, en gran medida, la distribución que operó entre 2003 y 2008. 
Desde ese periodo se ha acentuado el impacto que ha tenido el sistema de designación 
de consejeros, aunque ciertamente ha sido un mal endémico del IFE, incluso en los 
tiempos de gestión de José Woldenberg a la cabeza, la que se ubica como la etapa más 
―autónoma‖ del IFE, con aquellas multas millonarias. 

Los mil millones de pesos de sanción al PRI fueron procesados por el entonces 
presidente de la Comisión de Fiscalización, actual Secretario de Educación Pública y 
hasta hace poco tiempo aspirante a la candidatura presidencial: Alonso Lujambio. (Pág. 
9) 
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* SEP pondrá en operación el Observatorio Ciudadano de la Seguridad Escolar 

La Jornada: En las mil 500 escuelas del país que la SEP ha detectado con mayores 
riesgos en materia de seguridad, se pondrá en operación el Observatorio Ciudadano de la 
Seguridad Escolar y se les dotará, según los compromisos establecidos para este ciclo 
escolar, de equipos, entre éstos, sistemas de videovigilancia y alarmas. El Subsecretario 
de Educación Básica, Fernando González Sánchez, apuntó que en los pasados dos años, 
en esos planteles se han registrado alrededor de ―370 fenómenos que pueden incidir en la 
tranquilidad de las comunidades escolares‖. Dichos incidentes, recalcó, siempre han 
ocurrido en el entorno de las escuelas y van desde balaceras hasta eventuales asaltos a 
maestros. Pero subrayó que se trata de mil 500 escuelas focalizadas, de un total de 250 
mil centros escolares. (La Jornada 7, El Universal 16-A) 

* Fernando González galardonado en la categoría Lograr la enseñanza primaria 
Universal 

Milenio: ―Tenemos que seguir planteando esquemas que lleven la tecnología al aula, para 
mejorar los aprendizajes por competencias y el trabajo colaborativo de los alumnos; 
aunque estos esquemas no rompen los modelos económicos actuales, sí nos deben dejar 
margen para darle a la escuela una dinámica de equidad social‖, aseguró el Subsecretario 
de Educación Básica, Fernando González, en República Dominicana, al acudir a la 
entrega del Premio de las Américas 2011, donde fue galardonado en la categoría Lograr 
la enseñanza primaria Universal. (Milenio 10, El Sol de México 7-A) 

* Observador Global.- Emilio Zebadúa 

La Crónica: Desde el primero de octubre se encuentra ya en las estanterías de Sanborns 
la edición de AZ Revista de Educación y Cultura, la cual aborda como temática central el 
Programa Habilidades Digitales para Todos. Incluye una amplia entrevista con el 
Subsecretario de Educación Básica de la SEP, Fernando González, quien explica a 
nuestros lectores los objetivos y metas de este nuevo modelo didáctico para los alumnos 
de cuarto de primaria a tercero de secundaria a nivel nacional. (Pág. Uno Opinión) 
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* Teléfono Rojo.- José Ureña 

Ovaciones: En 2006, durante la campaña, cuando Gordillo sedujo a Calderón –todo 
término es político-, un hombre joven y con mucha inteligencia se integró a la campaña 
panista: Fernando González. El yerno de La Maestra trabó amistad con todo el equipo y 
desde entonces hicieron compromisos de largo aliento Cordero, González, Gordillo… 
(Pág. 2) 

* Mañana firmará UACM convenio para que 800 jóvenes cursen ingenierías 

La Prensa: Adolfo Orive Bellinger, líder parlamentario del Partido del Trabajo en la 
Asamblea Legislativa (del DF), informó sobre el convenio de colaboración que mañana se 
firmará con la Universidad Autónoma de la Ciudad de México para que 800 muchachos 
cursen distintas ingenierías. La bancada del PT dejó en claro que son los legisladores 
quienes tienen el compromiso político y ético de resolver el fenómeno llamado ninis (ni 
estudian ni trabajan), el cual representa más de 7 millones de mexicanos entre 15 y 29 
años de edad, que no tienen oportunidades ni de estudio ni de trabajo, porque los 
gobiernos neoliberales han sido incapaces de generarlas. 

―Estamos rompiendo paradigmas. Nuestro propósito es que ningún muchacho se quede 
sin la oportunidad de estudiar en el DF‖. Con el fin de ampliar las oportunidades de 
educación preparatoria y universitaria a los jóvenes capitalinos, la ALDF ahora extiende 
los acuerdos de colaboración con la Universidad Autónoma de la Ciudad de México y 
agregó que el lunes y miércoles pasados se firmaron con la Subsecretaría de Educación 
Superior de la SEP y el IPN. (Pág. 15) 

* La Mejor Opción del PAN.- Alberto Begné Guerra  

Excélsior: En la definición de la candidatura presidencial del PAN no sólo está en juego 
su posibilidad de ser competitivo en las elecciones de 2012, sino también su credibilidad 
democrática, consistencia institucional y fortaleza política… si los panistas la saben y la 
quieren leer, empezando por Felipe Calderón, la candidatura de Josefina Vázquez Mota, 
ofrece la oportunidad de una candidatura atractiva y congruente, con mucho potencial de 
crecimiento.  
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Josefina se ha distinguido por su disposición al diálogo, la negociación y los acuerdos. 
Cuenta con una amplia experiencia. Ha sabido formar equipos de trabajo con base en los 
méritos, con cuadros de primer nivel, por encima de criterios y cuotas partidistas, como 
Rodolfo Tuirán y Miguel Székely, entre otros… Si Felipe Calderón se equivoca, echa 
mano de todo el poder presidencial, lanza la aplanadora a favor de Cordero e impide un 
proceso interno democrático, destruirá las posibilidades de un PAN creíble y competitivo. 
(Pág. 23-A) 

* SEP confirmará el nombre de los galardonados al Premio Nacional de Ciencias y 
Artes 2011 

La Jornada: Este fin de semana trascendió que el escritor José Agustín y muy 
probablemente el novelista Daniel Sada, recibirán el Premio Nacional de Ciencias y Artes 
2011, en el rubro de Lingüística y Literatura. La Secretaría de Educación Pública 
confirmará este lunes la noticia y hará público el nombre de los galardonados con el 
máximo reconocimiento que el gobierno mexicano brinda a los más destacados científicos 
y artistas del país. Los otros rubros son: bellas artes, historia, ciencias sociales y filosofía, 
ciencias físico-matemáticas y naturales, tecnología y diseño, así como artes y tradiciones 
populares. (Pág. 11-Cultura) 

* Estudio Los grandes problemas de México  

El Universal: Según el estudio Los grandes problemas de México de Javier Mendoza, 
asesor y cabildero de la ANUIES ante la Cámara de Diputados, en la última década se 
presentó una ―ligera disminución neta‖ en el gasto federal hacia las universidades públicas 
del país, por lo que México carece de una política de estado de ―visión de largo plazo‖ 
para impulsar el desarrollo de las universidades. Cabe destacar que este lunes da inicio la 
37 sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines, en 
Nuevo León. En esta reunión, se prevé que rectores de diversas instituciones levanten la 
mano para exigir un mayor presupuesto. (Pág. 16-A) 

* Reporte Económico.- David Márquez Ayala 

La Jornada: ―El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2012 
enviado por el Ejecutivo Federal al Congreso propone un gasto total de 3 billones 648 mil 
millones de pesos‖.  
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Al pie del Gráfico 2, la nota 1 señala: ―El rubro de educación pública es la suma de los 
ramos 11 (SEP) y de tres fondos relacionados en el ramo 33‖. (Pág. 22-Economía) 

* Foro en Puebla sobre las posibles consecuencias de la política de lectura que 
propone la SEP  

La Jornada: Académicos integrantes del Movimiento por una Educación Popular 
Alternativa, manifestaron su preocupación por la presencia cada vez más evidente de 
empresas privadas que distribuyen productos editoriales en escuelas públicas sin que 
haya un control institucional de dichos materiales, como es el caso de los libros de 
dianética repartidos en Puebla por la SEP local. Este sábado la agrupación efectuó un 
foro sobre las posibles consecuencias de la política de lectura que propone la SEP en la 
Reforma de la Educación Básica. Los ponentes lamentaron que pretenda evaluarse la 
competencia lectora de los alumnos a partir del número de palabras leídas en un minuto, 
dejando en un segundo plano la comprensión del texto. (Pág. 38) 

* Creel: Elba Esther Gordillo es un obstáculo para el mejoramiento de la calidad 
educativa 

Reforma: Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial del PAN, de gira por 
Oaxaca, afirmó ayer que Elba Esther Gordillo, presidenta del sindicato de los maestros, es 
un obstáculo para el mejoramiento de la calidad educativa. ―Ni el sindicato ni la disidencia 
permiten el cambio educativo en el país‖, señaló. Dijo que México necesita una revolución 
educativa que brinde mejores oportunidades a los ciudadanos, particularmente a los 
jóvenes. (Reforma 6-A, Milenio 8, El Universal 23-A)  

 

SECTOR EDUCATIVO 

* En la selección del nuevo rector de la UNAM se tomará en cuenta la opinión de los 
ex alumnos 

El Universal: Luis Alberto Zarco, presidente de la Junta de Gobierno de la UNAM, dijo en 
entrevista que en la UNAM ―existe un ambiente de respeto y apertura‖, por lo que no se 
dejarán ―influenciar‖ en la selección del nuevo rector, por órganos empresariales ni por 
miembros del Gobierno Federal, sólo los universitarios lo elegirán‖.  
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El universitario afirmó que en esta ocasión se tomará en cuenta la opinión de los ex 
alumnos de la institución educativa. (Pág. 4-A) 

* Jornada de lectura en voz alta Más libros, mejor futuro 

La Jornada: Dar prioridad a la educación sobre la compra de armas en el presupuesto 
federal del año próximo, demandó el secretario de Educación del Distrito Federal, Mario 
Delgado Carrillo, durante la jornada de lectura en voz alta Más libros, mejor futuro, en la 
delegación Álvaro Obregón. Señaló que para garantizar un mejor porvenir a los jóvenes 
es necesario apostar por la educación y la lectura. Aseguró que desde la Secretaría de 
Educación se impulsan diversas actividades que garantizan el desarrollo integral de las 
nuevas generaciones, así como acciones que transmitan el mensaje de que la juventud 
representa la oportunidad para consolidar un mejor futuro, en un ambiente de paz. (Pág. 
32) 

* Sinaloa iniciará programa de prevención y combate al hostigamiento entre 
alumnos  

La Jornada: La Secretaría de Educación Pública y Cultura de Sinaloa iniciará este lunes, 
en planteles de educación básica de siete municipios, un programa de prevención y 
combate al hostigamiento entre alumnos, también llamado bullying. Víctor Hugo Chávez, 
coordinador del Programa Escuela Segura de la SEPC, informó que el proyecto se 
aplicará en los municipios de Ahome, Guasave, Navolato, Culiacán, Mazatlán, El Rosario 
y Escuinapa, donde se ofrecerán a directivos, profesores y alumnos conferencias, 
dinámicas grupales, talleres y otras actividades. (Pág. 31-Estados) 

* Plaza Pública.- Miguel Ángel Granados Chapa 

Reforma: Aguirre Rivero enfrenta igualmente de manera equivocada el conflicto 
magisterial suscitado en Acapulco por la imbatible violencia criminal. Decenas de 
escuelas han cerrado y sus maestros se movilizan no sólo en protesta por la situación 
general. Denuncian en particular delitos de que han sido víctimas o con que se les 
amenaza, como la extorsión. Los bien organizados delincuentes identifican a los maestros 
a los que demandan dinero sólo porque sí, para no atacarlos. Previamente los localizan a 
través de las nóminas manejadas por los maestros habilitados, que cobran en nombre de 
otros y poseen, por lo tanto, información valiosa para los delincuentes. 
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… Es un comportamiento faccioso el que lleva a Aguirre Rivero a desdeñar el movimiento 
sindical. Los protestantes pertenecen en el SNTE a la ―corriente institucional‖, la 
encabezada por Elba Esther Gordillo. Son, por lo tanto, miembros o votantes del partido 
Nueva Alianza, que acompañó al PRI en las elecciones en que salió elegido Aguirre 
Rivero. (Pág. 9-A) 

* Educación y crecimiento.- José Luis de la Cruz 

El Universal: Para construir un sistema educativo de calidad es prioritario que el 
aprendizaje sea el adecuado desde el nivel primario hasta llegar a la universidad y 
posgrado… el sistema educativo no funciona aislado de otros elementos como la 
alimentación y la salud. Cuando se observa que en México existen 28 millones de 
personas que no tienen para comer adecuadamente, inmediatamente surge el 
cuestionamiento sobre la capacidad real que tendrán para aprender… Iniciar con un 
programa de alimentación escolar que cubra hasta los niveles de secundaria, becas 
suficientes para los estudiantes de nivel medio superior, superior y de posgrado, así como 
la vinculación directa de todos ellos con el aparato productivo debe ser uno de los 
aspectos a construir. (Pág. 2-Cartera) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

* Presidente felicitó al piloto mexicano de Fórmula 1  

La Prensa: El Presidente Felipe Calderón Hinojosa felicitó al piloto mexicano de Fórmula 
1, Sergio Pérez, por el esfuerzo que realizó en el Gran Premio de Japón. El Jefe del 
Ejecutivo Federal, a través de su cuenta de Twitter, expresó: ―felicidades también a 
@checoperez17 que hizo una gran carrera: arrancó en el lugar 17 y terminó octavo en el 
Gran Premio Japón F1‖. (Pág. 27) 

* Otorgarán a Margarita Zavala el Premio Iberoamericano de Comunicación 

El Universal: Mañana, en el Paraninfo del Edificio Histórico de la Universidad de Oviedo, 
se entregarán los Premios Iberoamericanos de Comunicación que cada año otorga la 
Asociación Iberoamericana de la Comunicación, la Universidad de Oviedo y la Fundación 
Ealy Ortiz, A.C.  
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En esta ocasión recibirá el reconocimiento Margarita Zavala, que es la primera mujer en la 
historia de los premios que recibe el galardón, ―por su ejemplar lucha en la prevención de 
las adicciones de niños y jóvenes mexicanos a través del Programa Nueva Vida, que se 
ha convertido en el modelo a seguir en Iberoamérica, así como por su compromiso de 
proteger a los niños y niñas migrantes no acompañados‖. (Pág. 15-A) 

* Urgieron concretar reforma constitucional que permita crear gobiernos de 
coalición 

Reforma: Un grupo de 46 intelectuales, gobernadores y legisladores del PAN, el PRI y el 
PRD urgieron a concretar una reforma constitucional que permita crear gobiernos de 
coalición. A través del desplegado ―Por una democracia constitucional”, los firmantes 
aseguran que es necesario construir mayorías que garanticen acuerdos y el respaldo a 
programas de Gobierno para responder a los problemas que enfrenta el país. El gobierno 
debe contar con apoyo mayoritario de los representantes de la Nación.  

Si ningún partido dispone de mayoría en la Presidencia y en el Congreso, se requiere una 
coalición de gobierno basada en un acuerdo programático explícito, responsable y 
controlable, cuya ejecución sea compartida por quienes lo suscriban, señala el 
documento, que incluye las firmas de los principales impulsores de la reforma política y 
considera que es necesaria, al margen de diferencias de poderes, la interlocución 
permanente entre Poderes Ejecutivo y Legislativo. (Ocho Columnas) 

* lFE elaboró catálogo de recomendaciones en materia de seguridad 

Milenio: El lFE elaboró un catálogo de recomendaciones en materia de seguridad que 
habrán de seguir los miles de trabajadores que contratará para la organización del 
proceso comicial de 2012, pero la principal instrucción que tienen por parte del órgano 
electoral es que ―no jueguen a ser héroes‖. En entrevista con Milenio, el presidente 
consejero del IFE, Leonardo Valdés Zurita, comentó que el mapa de zonas afectadas por 
la criminalidad se mantiene actualizado debido a que el personal que contratará será 
oriundo de estos lugares, lo que implica un conocimiento profundo de la situación e 
identificación de las situaciones de riesgo. (Ocho Columnas) 
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* Aprehenden a Adalberto Madero, ex alcalde de Monterrey 

Excélsior: Fuerzas federales aprehendieron ayer a Adalberto Madero, ex alcalde de 
Monterrey, confirmó la PGR. De acuerdo con autoridades federales, el ex presidente 
municipal panista es investigado por desvío de fondos de obra pública durante su gestión 
2006-2009. Funcionarios de diversos órdenes de gobierno, quienes pidieron que se 
reservara su identidad, dijeron que la detención se vincula con la situación legal del 
Casino Royale, donde a finales de agosto murieron 52 personas en un ataque del crimen 
organizado. Presuntamente, el ex alcalde dio los permisos municipales para la apertura 
del casino, a pesar de incumplir con la normativa de la Secretaría de Gobernación. 
Durante su mandato, Madero fue miembro del PAN. En febrero de este año fue expulsado 
por supuestos actos de corrupción, pero el Tribunal Electoral revocó la resolución. (Ocho 
Columnas) 

* Caída de casi siete por ciento en las llegadas internacionales al país 

Excélsior: Ricardo Anaya, subsecretario de Innovación de la Secretaría de Turismo, 
aseveró que el Banco de México es la única entidad que lleva una medición precisa sobre 
la actividad turística del país, con base en la metodología determinada por la 
Organización Mundial del Turismo. ―En nuestro país, es la única institución que se rige y 
que funciona en base a la metodología de la OMT, que es un órgano de la ONU, para 
medir turistas internacionales y de México, de hecho aplica esa metodología y la publica 
todos los meses‖. El funcionario expuso lo anterior, a manera de derecho de réplica, luego 
de que la Confederación Nacional Turística presentara las cifras de arribo de viajeros vía 
aérea realizadas por el Instituto Nacional de Migración, y en los cuales se asegura una 
caída de casi siete por ciento en las llegadas internacionales al país. (Pág. 5-Dinero) 

* Riesgo-país de México con segundo retroceso semanal consecutivo 

Excélsior: El riesgo-país de México se ubica al cierre de la semana pasada en 223 
puntos base, 15 unidades por debajo respecto al nivel previo, con lo que ligó su segundo 
retroceso semanal de forma consecutiva. La SHCP informó que el riesgo-país de México, 
medido a través del índice de Bonos de Mercados Emergentes del banco J.P. Morgan 
está en 74 puntos  base por encima del nivel reportado al cierre de 2010. (Pág. 7-Dinero) 
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* Cordero: PRI sigue pensando en las cargadas 

La Jornada: En entrevista, el ex secretario de Hacienda y aspirante a la candidatura 
presidencial del PAN, Ernesto Cordero, se reunió ayer por la mañana con panistas en la 
delegación Cuajimalpa, y después acudió al informe del jefe delegacional, Carlos 
Orvañanos, dijo que no deben sorprender los mecanismos para la elección a la 
candidatura presidencial del PRI. ―Es lo mismo desde hace 80 años, siguen pensando en 
las cargadas, siguen pensando en la falta de democracia y de opacidad en sus procesos‖. 
(Pág. 12) 

 
DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 
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Campaña antibullying en primarias de Sinaloa 
 
JAVIER VALDEZ, Corresponsal 

Culiacán, Sin. La Secretaría de Educación Pública y Cultura (Sepc) de Sinaloa iniciará 
este lunes, en planteles de educación básica de siete municipios, un programa de 
prevención y combate al hostigamiento entre alumnos, también llamado bullying. Víctor 
Hugo Chávez, coordinador del programa Escuela Segura de la Sepc, informó que el 
proyecto se aplicará en los municipios de Ahome, Guasave, Navolato, Culiacán, Mazatlán, 
El Rosario y Escuinapa, donde se ofrecerán a directivos, profesores y alumnos 
conferencias, dinámicas grupales, talleres y otras actividades. 
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Legisladores deben crear oportunidades para que jóvenes estudien: titular del 
ramo 

Demandan privilegiar educación sobre seguridad 
 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 

Dar prioridad a la educación sobre la compra de armas en el presupuesto federal del año 
próximo demandó el secretario de Educación del Distrito Federal, Mario Delgado Carrillo, 
durante la jornada de lectura en voz alta Más libros, mejor futuro, en la delegación Álvaro 
Obregón. Señaló que para garantizar un mejor porvenir a los jóvenes es necesario 
apostar por la educación y la lectura. 

Los legisladores federales deben ―privilegiar el presupuesto destinado a educacion sobre 
el que pretenden asignar a la seguridad‖, añadió el funcionario, y pidió garantizar 
oportunidades para que los jóvenes continúen con sus estudios y desarrollen su talento, 
para construir un ambiente de paz. 

―Hago un llamado nuevamente a que cambiemos las características del presupuesto que 
se está planteando para el año que entra a escala nacional, ya que el mayor incremento 
es para seguridad pública; vamos a comprar más armamento, a tener más policías, más 
patrullas y seguramente no vamos a tener una situación muy distinta a la que tenemos 
ahora. 

―Hay que apostar a la educación, es decir, dar oportunidades a los jóvenes de que 
estudien, de que hagan deporte, de que puedan tener talleres de lectura como vía alterna 
para lograr la paz en nuestro país, y creo que ahí está el ejemplo de la ciudad de México‖, 
añadió. 

Más tarde, al encabezar la elaboración de la flor de lis más grande del mundo, símbolo del 
movimiento scout, resaltó la importancia de que los jóvenes puedan apropiarse de los 
espacios públicos, como se hace en la capital. 
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―Estamos aquí con la plaza llena de jóvenes, esta es una gran noticia; hay plazas de 
nuestro país donde la gente no sale por el miedo a la violencia‖, indicó el secretario. 

Aseguró que desde la Secretaría de Educación se impulsan diversas actividades que 
garantizan el desarrollo integral de las nuevas generaciones, así como acciones que 
transmitan el mensaje de que la juventud representa la oportunidad para consolidar un 
mejor futuro, en un ambiente de paz. 
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La farsa del IFE ciudadano 
 

El órgano electoral hoy parece el campeón de las nuevas instituciones en producir 
aspirantes presidenciales. 

 
Al tiempo que —a los ojos de todos— se agudiza la crisis de confianza, credibilidad y 
legalidad que vive el Instituto Federal Electoral, se confirma que la cacareada 
―ciudadanización‖ de ese árbitro, en realidad, siempre fue una simulación, si no es que 
una farsa. ¿Por qué? 

Porque a la vuelta de los años, se confirma que no pocos consejeros del llamado ―IFE 
ciudadano‖ no eran sino simuladores de ciudadanos sin partido que, luego de dejar el 
cargo en el Instituto Electoral, revelaron su verdadera militancia y filiación partidista. Más 
aún, el IFE hoy parece el campeón de las nuevas instituciones en producir aspirantes 
presidenciales. 

Y, si tienen dudas, vale recordar que el Instituto produjo dos precandidatos presidenciales 
a la contienda de 2012. ¿Ya los identificaron? En efecto, se trata de los precandidatos 
presidenciales Alonso Lujambio y Santiago Creel. El primero ya fue destronado y, el 
segundo, se mantiene en la pelea de los pretensos del PAN. Vale recordar que los 
señores Creel y Lujambio juraron y perjuraron que no tenían militancia partidista. Años 
después, se confirmó su profunda militancia azul. 

Pero no son todos. También pertenecieron al llamado IFE de consejeros ciudadanos el 
hoy locuaz diputado del PT, Jaime Cárdenas. ¿Se imaginan en manos de qué clase de 
consejeros ciudadanos estaba el IFE, si vemos el desempeño político del locuaz y 
descocado diputado de filiación lopezobradorista Jaime Cárdenas? 
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Tampoco es todo. De igual manera, perteneció a ese IFE ciudadano el señor Juan 
Molinar Horcasitas, un panista por todos los costados, quien se ha desempeñado como 
legislador, cuadro directivo de su partido, director del IMSS y hasta secretario de Estado. 
Otros consejeros han sido candidatos a gobiernos estatales, diputados y senadores, 
además de que otros en realidad sólo utilizaron el cargo de consejero electoral como 
trampolín a otras posiciones. 

Lo cierto es que la llamada ―ciudadanización del IFE‖ en realidad es una mala broma, una 
burla para los ciudadanos y potenciales electores. ¿Por qué? Porque, nos guste o no, es 
casi imposible la existencia de un ciudadano sin militancia partidista. Y, en sentido 
contrario, sería ingenuo suponer que los partidos políticos iban a dejar, en manos de 
ciudadanos sin partido, un asunto tan delicado como el arbitraje electoral. 

En realidad, el gran logro de la aplaudida reforma electoral de 1996-1997 fue —en el caso 
del árbitro— la nada despreciable garantía de permanencia, de que dotó la Constitución a 
los consejeros del IFE. En otras palabras, que al darles la garantía de que no serían 
removidos, los consejeros tenían una mayor independencia, respecto del partido que los 
había impulsado a esa posición. 

Pero resulta —como todos saben— que en la contrarreforma de 2007, los senadores del 
PRI, el PAN y el PRD destruyeron esa garantía y se apropiaron el IFE. Y hoy la crisis de 
confianza, credibilidad y constitucionalidad que vive el árbitro electoral es producto de ese 
golpe que le asestaron los políticos con la contrarreforma de 2007. 

Sin embargo, el mayor agravio al proceso electoral se localiza en la grave violación 
constitucional a la que los partidos políticos han llevado al IFE. Vale recordar que el 
artículo 41 constitucional establece que la organización de las elecciones federales estará 
a cargo del IFE… y que ―en el ejercicio de esa función estatal, la certeza, legalidad, 
independencia, parcialidad y objetividad serán principios rectores‖. 
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Por eso la pregunta: ¿cómo se puede garantizar certeza, legalidad, independencia, 
parcialidad y objetividad, en un IFE que no tiene siquiera sus nueve integrantes; que se ha 
convertido en botín o rapiña de los partidos; que en lugar de consejeros electorales 
apartidistas, tiene delegados de partido? En realidad los partidos han llevado al IFE a 
violar los principios de certeza, legalidad, independencia, parcialidad y objetividad. 

Y, claro, nos podrán decir misa, pero lo cierto es que nadie puede dar garantías. ¿Y cómo 
podemos creer —con todas esas violaciones constitucionales— en la legalidad de las 
elecciones de 2012? Al tiempo. 

EN EL CAMINO 

Siguen los muertos, ejecuciones y el exterminio en Veracruz, a pesar de que las 
autoridades federales detuvieron a los presuntos jefes de Los Zetas y Los Matazetas. 
Mientras tanto, Veracruz se suma a los estados, en manos del PRI, que pueden ser 
utilizados como ejemplo de lo que no puede estar de vuelta. ¿Qué tal una campaña como 
―no votes por gobiernos como el de Veracruz‖? 
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ALBERTO BEGNÉ GUERRA 
La mejor opción del PAN 

 

En la definición de la candidatura presidencial del PAN no sólo está en juego su 
posibilidad de ser competitivo en las elecciones de 2012, sino también su credibilidad 
democrática, consistencia institucional y fortaleza política. Como cualquier partido en el 
gobierno, ha sufrido el desgaste inherente al ejercicio del poder. Pero en su caso éste ha 
sido acentuado por la incapacidad de todos los actores para construir los acuerdos, las 
reglas y los incentivos necesarios para hacer de nuestra endeble democracia un sistema 
solvente, eficaz y funcional, con resultados concretos ante las demandas de la sociedad. 
A ello deben añadirse los efectos de la crisis financiera global, sobre todo en materia de 
crecimiento y empleo, así como los altos costos sociales y económicos producidos por la 
inseguridad y la violencia. En suma, ni el entorno mundial ni las condiciones domésticas 
favorecen al PAN de cara a las elecciones del próximo año, como lo revelan en este 
momento todas las encuestas. Por ello, si no resuelve con inteligencia, equidad, 
transparencia y cohesión su elección interna, además de enfilarse a un rotundo fracaso 
electoral, sufriría daños institucionales irreparables en el corto plazo. 

La buena noticia, si los panistas la saben y la quieren leer, empezando por Felipe 
Calderón, son los indicadores más recientes sobre preferencias entre quienes aspiran a la 
candidatura, pues el despegue y la consistente tendencia a favor de Josefina Vázquez 
Mota, no sólo en la contienda interna, sino también en los escenarios de las diferentes 
candidaturas posibles de PRI, PAN y PRD para la elección presidencial, ofrecen la 
oportunidad de una candidatura atractiva y congruente, con mucho potencial de 
crecimiento. Ya superó a Santiago Creel y guarda una proporción prácticamente de 10 a 1 
sobre Ernesto Cordero. Es, sin duda, la mejor opción. Así lo muestra la intención de voto 
de panistas y ciudadanos sin militancia, pero también sus cualidades y trayectoria. 

Josefina ha acreditado en los hechos cualidades escasas en nuestra vida política. Se ha 
distinguido por su disposición al diálogo, la negociación y los acuerdos. Cuenta con una 
amplia experiencia legislativa y administrativa.  
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Ha sabido formar equipos de trabajo con base en los méritos, con cuadros de primer nivel, 
por encima de criterios y cuotas partidistas, como Rodolfo Tuirán y Miguel Székely, entre 
otros. Y ha dejado clara su congruencia y firmeza para poner límites ante los grandes 
intereses creados que mantienen secuestrado al país, como lo hizo ante Elba Esther 
Gordillo en su gestión al frente de la SEP. Si Felipe Calderon se equivoca, echa mano de 
todo el poder presidencial, lanza la aplanadora a favor de Cordero e impide un proceso 
interno democrático, destruirá las posibilidades de un PAN creíble y competitivo. 

        Socio consultor de Consultiva 
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OBSERVATORIO GLOBAL * EMILIO ZEBADÚA 
La BUAP, polo del pensamiento y el desarrollo científico 

Puebla posee un asiento geográfico estratégico por su cercanía a la ciudad de México. 
Cuenta además con una infraestructura de calidad mundial en cuanto a carreteras y 
sistemas ferroviarios que enlazan a la entidad a los principales puertos del Atlántico y el 
Pacífico, amén del desarrollo que ha alcanzado en materia de telecomunicaciones. 

Pero a nivel de la educación superior, la entidad arroja un dato clave: aloja un total de 196 
universidades públicas y privadas, que en números redondos asciende a una matrícula 
superior a los 181 mil estudiantes de educación superior y posgrado. En los últimos años, 
estas particularidades la han convertido prácticamente en uno de los centros de 
educación superior más importantes de la República. 

Esta atmósfera ha sido propicia para el entorno educativo universitario. Ha generado, por 
un lado, el arribo de una oleada de estudiantes de los estados del sureste del país en la 
búsqueda de su desarrollo académico. Las cifras establecen que entre el 30 y 45% del 
total de los alumnos de educación superior proviene de otros estados, fundamentalmente 
del sur-sureste del país. 

Pero en ello ha incidido una lectura adecuada de las autoridades de las universidades 
públicas para ampliar la oferta universitaria, no obstante el impacto que ha tenido en su 
operatividad y la ampliación de su cobertura, los recortes al financiamiento de las 
instituciones de educación superior públicas, que ha aplicado el gobierno federal en el 
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 y 2012. La Ciudad de los 
Ángeles, posee una amplia oferta educativa a nivel superior. Y una de ellas es la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). 

La evolución de la BUAP 

En días pasados, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, rindió su segundo informe 
de actividades al frente de la misma. Sustentados en datos, avances programáticos, 
metas y consecución de objetivos, se puede decir que hoy en día la BUAP se ha 
constituido en el principal polo de investigación científica y cultural en la entidad. 
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Por cuarta ocasión la Auditoría Superior de la Federación reconoció el buen desempeño 
de la universidad y la Comisión para el Acceso a la Información Pública del Estado de 
Puebla entregó a la BUAP un reconocimiento por su página de transparencia. Esto le ha 
valido la obtención de calificaciones crediticias de las firmas internacionales Fitch Ratings, 
Standard & Poor’s y Moody’s, por sus finanzas sanas, fuertes y sólidas, la única 
universidad latinoamericana con estas tres calificaciones. 

En diciembre de 2010 la BUAP recibió el reconocimiento a la excelencia por contar con el 
100 por ciento de su matrícula en programas de calidad acreditada. La máxima casa de 
estudios de Puebla pasó, de esa manera, a ser una de las dos macrouniversidades 
públicas del país, junto con la Universidad Autónoma de Nuevo León en obtener tal 
distinción. 

Oferta académica 

Bajo esa perspectiva hoy en día, la BUAP es el principal polo de investigación científica y 
cultural en la entidad. ¿Por qué? Porque la BUAP es parte de una de las seis instituciones 
públicas mexicanas que forman parte de la Red de Macrouniversidades de América Latina 
y el Caribe. Su oferta académica, por otro lado, es de 149 programas educativos, de 
bachillerato hasta posgrado. 

El impulso sin precedente a la cultura a través del Complejo Cultural Universitario que es 
punto de reunión y encuentro, referente del quehacer científico, cultural y social de la 
región, y de la expresión artística en Puebla. Hay una importantísima propuesta cultural 
universitaria en las compañías de Danza Contemporánea, Danza Folclórica, Teatro y la 
Orquesta, Sinfónica de la BUAP. 

Agüera Ibáñez, desde su toma de posesión agendó un programa que proyectara a la 
máxima casa de estudios fuera de nuestras fronteras. La BUAP cuenta una oficina en 
China y cultiva lazos con España y Estados Unidos para fomentar el desarrollo 
empresarial con la incubación de empresas. 
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Recientemente, Agüera Ibáñez, presentó el Plan Gran Visión Puebla 2030, un proyecto 
con visión de cara al futuro con ideas y metas concretas para activar y reencauzar el 
desarrollo de Puebla, en un escenario de crisis económico y social en el contexto 
internacional. A nivel general es una convocatoria que incluye a los distintos actores 
sociales para elevar la competitividad y articular propuestas de desarrollo social en la 
entidad. Se trata de 12 ejes estratégicos para Puebla: innovación y conocimiento, 
sostenibilidad, infraestructura para el desarrollo, industria, comercio, turístico, seguridad, 
sustentabilidad, competitividad, alianzas y gobernanza, equidad y Puebla global. 

Y mientras el rector de la BUAP, Agüera Ibáñez, viaja rumbo a España donde recibirá 
este martes el Premio Iberoamericano Asociación Iberoamericana de la Comunicación 
(ASICOM)-Universidad de Oviedo 2011, el Ejecutivo estatal y los diputados federales 
buscarán un mayor financiamiento para que la máxima casa de estudios de la entidad 
crezca en cuanto a su matrícula, en sus programas y continúe gravitando en la vida 
pública nacional e internacional, al ser una de las mejores universidades del país. 

Alrededor del país 

Inversión en educación superior.—La falta de interés del gobierno federal por invertir en la 
educación cobrará factura en las instituciones de educación superior. De no 
incrementarse en mil 116 millones de pesos el presupuesto destinado al Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) para 2012, se pondrán en riesgo los principales proyectos de 
infraestructura, entre ellos el que el Politécnico cuente con campus académicos en 
Zacatecas, La Paz, Baja California Sur, y el inicio de otro en Hidalgo, además de la 
conclusión de la sede en Veracruz. Esto es lo que sucede desafortunadamente cuando el 
financiamiento en la educación superior pasa a segundo plano. Estos importantísimos 
proyectos del IPN quedarán a merced de las negociaciones que su directora, Yoloxóchitl 
Bustamante Díez, logre con el Legislativo para que esta casa de estudios cuente con los 
recursos extraordinarios que permitan hacer tangibles estos proyectos. 

AZ Revista de Educación y Cultura.—Desde el primero de octubre se encuentra ya en las 
estanterías de Sanborns la edición de AZ Revista de Educación y Cultura, la cual aborda 
como temática central el programa Habilidades Digitales para Todos (HDT).  
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Incluye una amplia entrevista con el subsecretario de Educación Básica de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), Fernando González, quien explica a nuestros lectores los 
objetivos y metas de este nuevo modelo didáctico para los alumnos de cuarto de primaria 
a tercero de secundaria a nivel nacional. Completan el análisis los artículos de José Ángel 
Estrada, de Telecom-CIDE; Robert B. Kozman, de la Universidad de Michigan y Judith 
Mariscal y Ernesto Flores-Roux, investigadores del CIDE. 

emilio.zebadua@hotmail.com 
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¡Basta de injusticias! 
Mexicanos se unen a los indignados 

 
Los habitantes de países millonetas comenzaron a sentir el agua en los aparejos, 
padeciendo el desempleo y las guerras absurdas (¿les suena familiar?), por lo que ya 
iniciaron sus protestas contra las grandes corporaciones en Nueva York, Washington, 
Barcelona, Bruselas, etc. Ahora, un grupo de coléricos mexicanos se unieron al 
movimiento 
 

 
 

La Gordillo 
 
―Me preocupa que existan semilleros de jovencitas ligadas a las FARC, como las escuelas 
Normales, en vez de tener elegantes universidades privadas con gente nice como yo. 
Echo espuma de pura indignación. Hagamos una caravana de protesta de Las Lomas a 
Mc Callen, y sirve que nos vamos de shopin.‖ 
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DUDA RAZONABLE * CARLOS PUIG 
Los Zetas no existen 

 
En Ciudad Victoria, Tamaulipas, una profesora universitaria, madre de familia, me cuenta 
esta historia: en la escuela de su pequeño hijo, cuando recitan el abecedario omiten la 
última letra. ―Es que dice la maestra que es la letra de los malosos‖, le comenta el niño a 
su mamá. 

Lo que sucede en esa escuela, de otras maneras, se repite en el resto de la capital de 
Tamaulipas. En restaurantes, en salones de fiestas, en escuelas o en universidades no se 
pronuncia la letra prohibida. El miedo ha borrado la ―zeta‖ del vocabulario, pero no del 
ánimo de los habitantes de esta ciudad vapuleada por el crimen organizado. 

No hace mucho tiempo Ciudad Victoria estaba en el centro de la estrategia para un mejor 
futuro del norte de México. Se construyeron o renovaron carreteras para comunicarla de 
manera eficiente con Monterrey, Reynosa, Matamoros; con el mar rumbo a Tampico, con 
el sur por Querétaro y la Ciudad de México. De poco sirve tanta carretera, hoy 
intransitable por el miedo de toparse un retén de zetas o de sus adversarios, los del Golfo. 

En la ciudad ya no hay policías municipales. Todos son militares haciéndole de policía. 
Empresas privadas, dependencias gubernamentales, universidades han adoptado para 
sus empleados un nuevo hábito como estrategia de protección: todos van vestidos con 
uniforme, todos los vehículos identificados con logotipos. Para ―que aquellos sepan quién 
es quién y nadie muera por alguna confusión‖, me explican. 

Los halcones están a la vista en las principales calles de la ciudad y no son muchos los 
comercios a los que todavía no les han pedido ―piso‖. La historia que se repite en cada 
conversación es la de familiares y amigos que ya se fueron para ―el otro lado‖, a 
Brownsville o a McAllen. Todos cuentan cómo por años convivieron con los criminales. 
Sabían dónde vivían, con quién andaban, a qué fiestas iban. La novia de El Kilo, presunto 
responsable de la matazón de migrantes en San Fernando, iba a una de las mejores 
universidades de Victoria. 
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La ciudad vive de rumores, de versiones no confirmadas de muertes o balaceras o 
desapariciones o granadazos. Los periódicos y noticiarios locales hace mucho que 
decidieron salvar la vida de los reporteros y no hablar de narcos o criminales. Salvo 
cuando ―aquellos‖ así lo quieren, como la semana pasada, que para la sorpresa de todos 
se publicó en los diarios la fotografía de un ejecutado en la ciudad con un mensaje escrito 
en una cartulina amenazando a un comandante del Ejército mexicano desplegado en la 
región. 

Como firma, el mensaje tenía una z 
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Clase Política * MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

PRI: 70 años de paz social 

No obstante el riesgo que implica, el PRI optó por el sistema de elección de abierta de su 
candidato. 

Las evidencias del peligro de división se encuentran no sólo en las dos anteriores 
elecciones presidenciales, sino inclusive en procesos internos. Los problemas llegaron al 
grado de que el entonces presidente Carlos Salinas y el malogrado Luis Donaldo Colosio 
optaron por cancelar las ―consultas directas a la base‖. 

Al respecto, Manlio Fabio Beltrones sostuvo que la mejor manera de evitar el riesgo de 
divisiones consiste en definir un programa de gobierno antes de elegir candidato. 

La cosecha 

En el PRI sí estamos interesados en triunfar en 2012, pero no solamente para sustituir a 
un grupo en el gobierno por otro, sino para encabezar nuevamente la transformación de 
México, construir la armonía, la solidaridad y la paz social de la que disfrutamos durante 
70 años, afirmó el coordinador de los diputados del tricolor, Francisco Rojas Gutiérrez, 
quien como sus compañeros sostuvo que la unidad es requisito para consolidar la 
victoria… 

Las recientes declaraciones del presidente Felipe Calderón acerca del ―apagón digital‖ 
revivieron la inquietud en torno a la controvertida licitación 21, en la cual resultó triunfador 
Nextel. Además, en medios judiciales circulan versiones de que pronto podría haber fallos 
que rompan esta situación. Especialistas y, claro, los competidores de Nextel –Telmex, 
Iusacell y Telefónica– sostienen que se generó un daño a la nación al entregarse la 
concesión en ―la ganga‖ de 180 millones de pesos, cuando otras fracciones del espectro 
de radiotelecomunicaciones fueron vendidas en varios miles de millones de pesos.  

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/10/11 POLÍTICA 4 

A esto se agrega que, al contrario de lo sucedido en licitaciones anteriores, Nextel no 
tiene alguna obligación complementaria, como es la de instalar torres de 
telecomunicaciones en poblaciones de menos de 500 habitantes, tal como ha ocurrido en 
casos semejantes. Las acusaciones las comparten la Cofetel, Cofeco y la SCT… 

En medios de la Asamblea Legislativa del DF (ALDF) circula la versión de que el diputado 
del PRI Octavio West Silva podría ocupar la presidencia de la Comisión de Cultura en 
lugar de la legisladora del PRD, Edith Ruiz Mendicuti. Lo que no está definido es si West 
dejaría la presidencia de la Comisión de Educación o si los dos grupos de trabajo 
quedarían integrados… 

El propósito del rector de la UNAM, José Narro Robles, de relegirse tuvo trascendencia 
incluso en el proceso del PRD para elegir candidato al Gobierno del DF, pues resultó 
notable que el secretario de Educación del DF, Mario Delgado, fue el responsable de la 
organización del acto en el cual Marcelo Ebrard manifestó su simpatía para que continúe 
el rector. En el evento, se entregaron tarjetas del Programa Prepa Sí y el rector agradeció 
a las autoridades capitalinas las políticas públicas como el citado programa, que 
administra Delgado… 
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AGENDA CONFIDENCIAL * Luis Soto 

CFE marca la diferencia 

Hoy se cumplen dos años de la extinción de la compañía de Luz y Fuerza del Centro, que 
era propiedad de Martín Esparza y su "planilla pandilla". Dos años de boicots, sabotajes, 
marchas, manifestaciones, protestas (con sus respectivas huelgas de hambre y plantones 
en el Zócalo capitalino), y de negociaciones para darle a Martincito su "Toma de Nota" 
que tantas veces le negó el secretario del Trabajo, Javier Lozano, pero que después, por 
instrucciones presidenciales terminó "coopelando", incluso con alguna lana (del gobierno, 
claro) para que Martincito y sus muchachos "no se murieran de hambre". 

Dos años también de que la Comisión Federal de Electricidad se hizo cargo de 
proporcionar el servicio en el Valle de México y zonas circunvecinas, bajo los peores 
augurios por parte de los integrantes del SME, quienes creían que sin ellos el Valle de 
México iba a quedarse a oscuras. Los resultados de la paraestatal, sin embargo, lo dicen 
todo, bueno, casi todo porque todavía faltan muchas cosas por hacer. 

Hay por lo menos 20 razones que hacen una gran diferencia entre la CFE y Luz y Fuerza 
del Centro, empezando por la atención a clientes, para lo cual se han instalado más de 
cien módulos, donde se pude pagar el recibo, hacer contratos, pagar recibos; existe una 
red de más de cuatro mil establecimientos (bancos y tiendas de servicio) donde se 
pueden efectuar los pagos, sin comisión alguna, sin cochupos, sin transas... En la época 
de Martincito y su pandilla-planilla, había cien establecimientos donde cobraban 
comisiones, y les "untaban la mano" a los empleados sindicalizados para que les hicieran 
una rebajita. Hoy existen varios canales de atención, tanto vía telefónica como por internet 
donde se pueden realizar consultas de saldos, aclaraciones, reportes, fallas, 
contrataciones. 

Los apagones pasaron de casi una hora a 15 minutos, excepto cuando se realizan 
servicios de mantenimiento o cambio de postes, cables, transformadores. Los tiempos de 
conexión para nuevos servicios se han reducido considerablemente; antes, de la fecha 
que cualquier hijo de vecino hacía su solicitud al día que se hacía la luz, pasaban dos 
semanas, hoy la ven en menos de 72 horas.  
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En materia de infraestructura, hoy existen siete nuevas su estaciones, casi seis mil 
nuevos transformadores; 855 kilómetros de nuevas líneas de distribución y transmisión, 
todo con una inversión cercana a los diez mil millones de pesos. La modernización de la 
red eléctrica del Centro Histórico lleva un avance de casi el 30 por ciento. 

En materia de finanzas públicas, el costo de operación de CFE es 70 por ciento más bajo 
que el de la extinta Luz y Fuerza del Centro (46 mil 300 millones que era el costo de 
operación anual de esta última, contra 15 mil 500 de CFE). La operación es más eficiente, 
pues hoy se hace con 12 mil trabajadores, cuando antes eran más de 44 mil. 

¡Y van por más los de CFE! 

Agenda previa 

El rector José Narro Robles anunció la semana pasada su deseo de repetir para un 
segundo periodo, porque quiere seguir sirviendo a la UNAM, y sirviéndose de ella, acotan 
los observadores. Si me reeligen, "pondré todas mis capacidades al servicio de la causa, 
y me esmeraré para disminuir mis limitaciones al máximo", se comprometió. 

¿O sea que en estos cuatro años nada más ha puesto la mitad o la cuarta parte de sus 
capacidades al servicio de la causa universitaria?, preguntan los observadores políticos. 
Sus detractores cuestionan: ¿Para qué quiere Narro un segundo periodo al frente de la 
UNAM? ¿Será porque ama mucho a nuestra máxima casa de estudios y quiere seguir 
impulsando la calidad de la educación en la misma? ¿Para ayudar a los "Ninis"? ¿Para 
impulsar su reforma del sistema de seguridad social, seguir proponiendo planes y 
estrategias para combatir a la delincuencia organizada y desorganizada? ¡No se hagan 
bolas!, Grita un "puma avergonzado". Quiere seguir en la "grilla", agrega y documenta: 

Su reelección en la Rectoría de la UNAM lo colocará en la mejor posición posible; en el 
peor de los casos tendrá un cargo seguro durante cuatro años más a partir del 17 de 
noviembre próximo, pero si las cosas en la elección presidencial suceden como él espera, 
entonces podrá brincar -en diciembre de 2012- desde la Torre de la Rectoría a un puesto 
en el gabinete de su candidato favorito, que no es otro que el fenómeno mediático, el rey 
de las encuestas, el amo del aplausómetro, el líder que México esperaba, el único, el 
indispensable, el enviado del destino, el elegido de Dios... 
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¡Andrés Manuel López Obrador!, gritan los "científicos grillo" y uno que otro observador 
bisoño y despistado. 

¡Ah, cómo serán...!, corrige rápida y furiosamente otro observador. ¿Cuándo ha oído decir 
al coahuilense José Ramón Narro Robles: "Primero los pobres"? El lema del rector que sí 
sabe cómo hacerlo es: "Primero yo, luego yo y siempre yo", agrega. 

¿Entonces, el doctor Narro quiere ser secretario de Salud en el gabinete del presidente de 
la República Enrique Peña Nieto?, pregunta de manera idiota el bisoño entre los bisoños. 
¡Usted que cree!, responde el observador objetivo e imparcial. ¡Pero si Narro es 
apartidista, como su antecesor, "Juanito"!, insisten los bisoños. Qué va, es priista de 
hueso colorado, y "fan" de Peña Nieto. Y para muestra un botón: Inauguró la Feria 
Internacional del Libro en el Palacio de Minería, que es una importante actividad cultural 
de nuestra Universidad, y llevó como invitado de honor a un político, al gobernador 
deveras precioso, al precandidato presidencial mejor posicionado de todos los partidos, al 
hombre que le garantiza un futuro promisorio al doctorcito. ¿No encontró José Narro a 
una figura destacada de la UNAM que mereciera más el honor que Enrique Peña Nieto? 

¡Hay que fregarse con la cargada en esta sucesión presidencial! Nada más faltó que el 
rector Narro extendiera una manta en el presídium con la leyenda: "¡Enrique, estoy 
contigo hasta la ignominia! 

 


